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本日のプログラム 

「銚子に住んで見て」 金島 直美様 

前回創立記念例会報告（３月２６日） 

点  鐘： 寺内 忠正会長 

ロータリーソング：四つのテスト 

 

 

 

 

会長挨拶 

皆さんこんにちは、今週は暖かいですね。と思

っていたら先日、東京では今年初めての夏日とか。 

個人的には、あまり暑いと電気代がかさむのであ

まり暑くなってほしくないです。 

前回、大船渡の山火事で寄付を募りましたが、

今度は、愛媛県今治市、岡山県岡山市で山火事が

発生しました。昨日時点で５１４ヘクタールの消

失面積だそうです。 

山火事は怖いのですね。と言うのも、ちょうど愛

媛、岡山の山火事が発生する前に TV で、大船渡

を取り上げており、私は鎮火しているとばかり思

っていたのですが、鎮圧状態なんだそうで、土の

中でまだ燃えてる？くすぶっている？状態で、土

を掘ると煙がでて、そこを消火して、鎮圧から鎮

火になるそうです。 

なのでまだ大船渡では”鎮火”とはなってない様

で、延焼面積内とはいえ、当たりをつけ掘って煙

が出てきたら、消火するという途方もない作業、

いつ鎮火になるのだろうと考えてしまいました。 

何かの記事に、山火事の原因はほとんど人の不始

末が原因とありました。と、この原稿を書いてる

時に宮崎市で山火事の一報が入ってきました。さ

らに韓国の山火事のニュースもあり、火の扱いに

は注意しましょう。 

桜の開花も始まり良い季節になってきましたが、

黄砂とか花粉もあるので全国一週間位雨がほし

いかなと思う今日この頃です。 

幹事報告 
1. 風の便り Vol.10_No.8（通刊 125号） 

2. コーディネーターニュース 2025年 4月号 

3. 案内送付のお願い「ﾛｰﾀｰｱｸﾄ第 5回会長幹事会

と次年度役職者研修会」 

4. ﾛｰﾀｰｱｸﾄ第 53回地区年次大会のご案内 

…ガバナー事務所 

5. 2025学年度米山奨学生の世話について 

…公益財団法人ロータリー米山記念奨学会 

6. 館報春号 2025vol.45 

7. 賛助会ご入会のお願い・春季例祭のご案内 

…米山梅吉記念館 

【例会変更】 

佐原香取ＲＣ 

4月 14日(月)移動例会定款第７条第１節(ｃ)適用 

29日(火)移動例会定款第７条第１節（ｃ）適用 

小見川ＲＣ 

4月 9日(水)30日(水)休会  

定款第 7条第 1 節（d）により 
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ニコニコＢＯＸ  

✧杉山 俊明会員 

先月人生初めての手術と入院、幸い経過も順調で

ホッとしています。本日の卓話よろしく 

✧島田洋二郎会員 

杉山センパイ卓話よろしくお願い致します。 

✧森田 兼司会員 

短い間でしたが、お世話になりました。皆様と出

会えたことが、銚子ライフに彩りを添えてくれま

した。感謝です！後任の藤原をよろしくお願いし

ます！ 

会員の記念日  

お誕生日おめでとうございます！ 

杉山 俊明会員      大岩 將道会員 

(3月 23日)          (3月 20日) 
❀タンポポ         ❀スイートピー 

：神のお告げ・誠実     ：門出・優しい思い出 

 

結婚記念日 須永 清彦会員(3月 21日) 

      大里 忠弘会員(3月 24日) 

創業記念日 松本 恭一会員(3月 23日) 

 

卓  話  

「オーストラリアに日本国の土地があるの 

知ってますか？ ーカウラ事件ー」 

 杉山 俊明会員 
私、海外各地の寺院と活動を支援する宗派の団

体の理事長をしている関係で、先月 9 日から 15

日までオーストラリアに行ってまいりました。 

その目的の一つ目は木曜島の現状調査と慰霊法

要であり。二つ目はカウラの日本人墓地の慰霊法

要、戦後８０周年の平和メッセージの伝達、三つ

目は在オーストリア大使、並びに関連する各総領

事との懇談であります。 

最初の訪問地、木曜島はオーストラリア北端、ヨ

ーク岬の西トレス海峡にあり、どちらかと言うと

パプアニューギニアに近く、司馬遼太郎の「木曜

島の夜会」のモデルにもなった島で、ジュゴンや

アオウミガメが生息、島の名前は大航海時代のバ

ウンティ号発見した曜日に由来するそうです。 

島には明治初期から昭和初期まで和歌山県串本

町を中心に多くの日本人が、潜水技術や高収入に

誘われ当時高級ボタンの原料であった白鳥貝や

真珠貝の採取に携わり一時は木曜島を中心とし

たこの地域で七千人の日本人が従事したそうで

す。 

一方、当時のダイバーは銅製のヘルメット被り船

の上から手押しポンプで空気を送られ、海流や潜

水病に対処しながら作業する非常に過酷で危険

な仕事の為多くの人が亡なくり、木曜島だけでも

７００名の方々が亡くなっています。 

実は木曜島の墓地供養は私共浄土宗のブリスベ

ン在住のウイルソン撤雄という僧侶が２０年ほ

ど前から 8 月 15 日に供養をしていたのですが、

私が 7年前調査と供養に出向いた時、あまりにも

荒廃した墓地を見て、当時の柳井ブリスベン総領

事に面談し、一度現地を見ていただけないかとお

願いいたしました。その年の 8月現地を訪れて頂

いた柳井総領事は翌年には墓地整備費５００万

を予算化して下さり、一昨年墓標５００基の整備

が成ました。 

今回は、事前に串本町田嶋町長、和歌山県庁国際

課との会談を済ませており、ケアンズから現ブリ

スベン石川総領事にも同行して頂き、現地在住の

日系の皆さん、木曜島和歌山県人ロンダさん達と

の懇談、今後の維持管理の課題を話し合い、引き

続きの外務省からの予算化と支援をお願いして

まいりました。翌日、地元の高校生にも参加して

頂き慰霊法要努めてまいりました。 

法要後、ケアンズ、ブリスベンを経由し、今度は

南の首都キャンベラへ、空港で元オーストラリア

大使、元国連大使の佐藤氏と合流、この日行われ

る大使館主催の天皇陛下誕生日レセプションに

招待され参加させていただき、翌日鈴木大使への

表敬訪問と歓談会、昼食会へ、席上、私達の目的

の説明、理解を得る事や、大使からは今後増加す
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る傾向にある日本人社会に於ける宗教事情、葬儀

や埋葬・墓地の問題等、こちらからはオーストラ

リアにあろう未発見、未整備の日本人墓地の調査

協力への依頼などを話しました。その後戦争記念

館へ、 

 翌日は、いよいよカウラ市へ、途中車に引かれ

たカンガルーやウオンバットの死骸を見ながら

走る事３時間半、到着後すぐカウラ捕虜収容所跡

地を訪れ、日本人墓地へ、墓地では既にカウラ市

のポールスミス市長・ニッキーキス副市長、シド

ニー総領事の関山領事等関係者が集まっており、

初めにオーストリア兵士の墓に市長、日本領事、

市長と献花、続いて日本人墓地に移動、私が導師

として慰霊法要を務めました。この日本人墓地に

は５２４名が埋葬されていますが、土地は日本国

の所有であります。正確には永久借地権を持って

いることになってます。 

実はあまり知られていませんが、第二次大戦の時

オーストラリアのダーウィン、ブルーム、タウン

ズビル等は日本軍に空爆されており、シドニーも

特殊潜航艇の攻撃あっています。この時不時着し

た零戦のパイロットがオーストラリアに於ける

最初の捕虜だそうです。 

オーストラリアに収監された捕虜や民間人はカ

ウラやマーチソン収容されました。カウラは日本

人とイタリア人の捕虜がおり、日本人は千人以上

いたそうです。 

１９４４年８月５日、カウラの収容所で近代戦史

上最多と言われる、１１０４名による集団脱走事

件が起きます。原因は過密になった管理対策への

反発と言われますが、根底にあるものは日本の軍

事教育よる、「生きて虜囚の辱めを受けず」にあ

ったようです。脱走前日全員がトイレットペーパ

ーに〇✖を書き賛否を取り、翌日午前 1 時 50 分

突撃ラッパを合図に３方向性から脱走を図り、結

果日本人２３４名が死亡、オーストリア兵４名が

亡くなったそうです。また、脱走した兵士も元よ

り脱走ではなく死ぬ事が目的なので行く当ても

なく、近隣の農場や牧場を訪れ礼儀正しくおとな

しかったそうです。 

事件後オーストリア政府によって遺体は毛布に

包まれ一ヶ所埋葬されたそうです。戦後オースト

リアで亡くなった日本人遺体遺骨の処置につい

て、両国での話し合う中で送還ではなくカウラに

埋葬する事が決定され現在の形になった様です、

また捕虜は偽名が多く身元の判明が難しかった

かもしれません。 

現在カウラ市では、遺構や墓地を大切に管理して

頂いている事に感銘を受けた九州電力の元永倉

会長が寄贈し、造園家中島建氏に依頼した日本庭

園を中心として、毎年８月５日に盛大な慰霊祭が

行われ、日豪友好の大きな架け橋となっています。 

私達も市長や関係者と日本庭園で会食懇談し、戦

後８０年の平和メッセージを伝達してまいりま

した。その後、ユーカリの油性で青く輝くと言わ

れるブルーマウンズ山を超えて４時間半かけシ

ドニーへ向かい、山中シドニー総領事とは午後８

時過ぎの懇談となってしまい、短時間でしたが、

再度日本人墓地の調査協力をお願いしてまいり

ました。 

大変ハードなスケジュールでしたが、これも私に

とっては職業奉仕の一つかなと思っております。 

委嘱状伝達 

2025学年度米山奨学生 解少瀟さん 

期間：2025/4/1〜2027/3/31  

世話クラブ  

 

 

 

 

 

 

 
奨学生カウンセラー 

石毛 充会員 
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退会挨拶 森田 兼司会員 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

【出席報告】  

会員総数３４名 出席計算３２名  

出  席２５名 欠  席 ７名  

出席率７８．１３％ 

欠 席：東君・金島君・加瀬君・大里君 

佐藤君・上原君・吉原君 

【Ｍ Ｕ】  

3/29会長エレクトセミナー   淵岡君 

3/30地区ＲＡＣ会長幹事会  須永君 

3/30地区ＲＡＣ次年度研修会 須永君 

 

 

 

 

 

 

 

【ニコニコ】 

 大船渡大規模山林火災災害支援\15,000 計 ￥34,000 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

3月 26日(水)18時〜さかな料理 礁 

 

ご挨拶 

 

東祥三会員     森田兼司会員 
 

 

犬吠灯台といわしをイッチンで焼いた    

フリーカップを贈りました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ニコニコ BOX ￥20,000 計 ￥377,000 

スモールコイン ￥ 5,301 計 ￥ 44,486 

米山 BOX ￥ ― 計 ￥ 34,663 

希望の風 ￥ ― 計 ￥197,900 

次週（４月８日）プログラム 

「よもやま話」 猿田 正城会員 

 

        お弁当：桔梗屋(幕の内) 

 

 

 

 

 


